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为当好浙江建设“重要窗口”的模范生贡献智慧和力量

市政协十五届四次会议昨开幕
本报讯（记者 滕华） 4月26日

上午，454位市政协委员带着全市人
民殷切期盼，昂首阔步迈入宁波文化
广场大剧院，中国人民政治协商会议
第十五届宁波市委员会第四次会议
正式拉开帷幕。

本次大会应到委员489人，实到
委员454人，符合政协章程的规定。

会议审议通过市政协十五届四
次会议议程。

杨戌标代表政协第十五届宁波
市委员会常务委员会作工作报告。
他说，2019年是中华人民共和国成
立70周年，也是人民政协成立70周
年。一年来，市政协及其常委会在中
共宁波市委的坚强领导下，坚持以习
近平新时代中国特色社会主义思想
为指导，认真贯彻落实中共十九大和
十九届二中、三中、四中全会精神，深
入学习贯彻习近平总书记关于加强
和改进人民政协工作的重要思想，深
刻领会中央和省市委政协工作会议
精神，锚定新时代人民政协的新方位
新使命，立足宁波发展的新形势新任
务，充分发挥专门协商机构作用，坚
决维护核心、倾力服务大局、真情服
务群众，为我市高质量发展贡献智慧
和力量。过去这一年市政协工作取
得的成绩，是习近平新时代中国特色
社会主义思想科学指引的结果，是全
国、省政协精准指导，中共宁波市委
坚强领导和市人大常委会、市政府及
社会各方面大力支持的结果，是市政
协各参加单位、各界委员和区县（市）
政协团结合作的结果。

杨戌标说，2020年是高水平全
面建成小康社会和“十三五”规划的
收官之年，是贯彻落实中央和省市委
政协工作会议精神的深化之年，也是

“六争攻坚”行动的交卷之年。市政
协将以习近平新时代中国特色社会

主义思想为指导，全面贯彻中共十九
大和十九届二中、三中、四中全会精
神，深入学习贯彻习近平总书记在浙
江、宁波考察时的重要讲话和对浙
江、对宁波工作的重要指示精神，增
强“四个意识”，坚定“四个自信”，做
到“两个维护”，按照中央和省市委政
协工作会议的部署要求，把坚持和发
展中国特色社会主义作为巩固共同
思想政治基础的主轴，把加强思想政
治引领、广泛凝聚共识作为中心环
节，坚持团结和民主两大主题，把准
专门协商机构新定位，落实“双向发
力”新要求，扛起“三个重要”新任务，

紧紧围绕“六争攻坚”行动，服务大局
敢担当，凝心聚力扬优势，聚焦治理
善作为，完善机制求实效，干在实处、
走在前列、勇立潮头，为宁波走在高
质量发展前列、当好浙江建设新时代
全面展示中国特色社会主义制度优
越性重要窗口的模范生作出新的更
大贡献。

杨戌标要求，做好今年市政协工
作，要在落实党的全面领导上实现新
加强；在助推高质量发展上彰显新作
为；在推进市域治理现代化上发挥新
优势；在广泛凝聚人心和力量上体现
新担当；在健全完善工作制度上取得

新进展；在加强自身建设上树起新样
子，不忘初心、牢记使命，不负韶华、
只争朝夕，为我市高水平推进市域治
理现代化，高水平全面建成小康社会
而努力奋斗。

受政协第十五届宁波市委员会
常务委员会的委托，陈为能向大会作
提案工作报告。市政协十五届三次
会议以来，广大政协委员、政协各参
加单位和专门委员会，共提出提案
645件，经审查立案590件。目前，提
案已全部办复，提案所提问题已经解
决或基本解决的370件，正在解决或
列入计划解决的204件。

昨日，参加市政协十五届四次会议的委员认真听取报告。 记者 崔引 摄

人大代表赴驻地报到

为当好浙江建设“重要窗口”的模范生建言献策
本报讯（记者 房伟）宁波市第

十五届人民代表大会第五次会议今
天上午开幕。昨日下午，出席市十五
届人大五次会议的代表们陆续分批
来到各代表团驻地报到，佩戴口罩、
查验健康码、体温检测……在疫情防
控的特殊时期，这些成了代表们报到
的“标配动作”，也是当前防控形势下
必不可少的“硬核措施”。

参会代表告诉记者，在这次人代
会召开前已做了充足准备，有的还深
入基层走访调研，带来了不少社情民
意和意见建议，要为当好浙江建设

“重要窗口”的模范生建言献策。
来自企业界的市人大代表、浙江

五谷铜业股份有限公司总经理黄孟
波告诉记者，“疫情对全球经济都有
冲击，宁波的外贸业也在所难免，今
年全市经济发展目标会订多少，又如
何完成这个目标，这是我最关注的。”
黄孟波还带来了一份关于提升制造
业水平相关专项政策的建议，希望在
疫情冲击背景下，政府能从政策层面
为企业转型升级做支撑。

“除财政支持、提取住宅专项维
修资金、业主自筹费用外，还可以采
用产权单位集体出资等专业公司‘代
建租用’模式或让民企加入老小区加
装电梯项目。”市人大代表、宁波甬江
职业高级中学形象设计专业教研组
长崔蓉英，带来了一份关于加快推进
老旧小区加装电梯的建议，希望宁波
能采取更灵活多样的方式推进这项
工作，为老年人晚年幸福而努力。

市人大代表、余姚市科协科普部
干部宋迎春则格外关注疫情期间孩
子们的心理健康，并带来了加强中小
学生心理健康教育的建议。而对于
今年会议日程和往年有变动等，她表
示，“今年会期时间安排更紧凑，电子
阅览器、微信小程序等运用，让查阅
资料更方便，展现了高效务实的会
风。”

记者了解到，不少代表还带来了
关于提升城市品质、提高城市软实
力、破解停车难等一系列建议。如市
人大代表、鄞州区福明街道明一社区
党支部书记李伟明建议，修编和完善

宁穿路世纪大道至中兴路区块的国
土空间规划，加快推进旧城改造和开
发建设，“改善该区块建筑零乱、形象
破旧、道路狭小的现状。”

发展时不我待，实干成就未来。

昨日下午，记者在各代表团驻地除了
感受到务实高效的会风外，更感受到
在奋力夺取防控战和发展总体战“两
战赢”中各位代表为民履职的拳拳真
心和高涨热情。

4月26日下午代表报到现场 记者 刘波 摄


